



SECRETARIO

(B-257) Contribuye cadena productiva láctea a la seguridad alimentaria y combate a la desnutrición: Agricultura.- En México, la cadena productiva de la leche contribuye a la seguridad alimentaria y al combate a la desnutrición, al abastecer, de manera oportuna, alimentos sanos, nutritivos y asequibles a la población, afirmó el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula.**

<https://ortnoticias.com.mx/contribuye-cadena-productiva-lactea-a-la-seguridad-alimentaria-y-combate-a-la-desnutricion/>

<https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/contribuye-cadena-productiva-lactea-a-la-seguridad-alimentaria-y-combate-a-la>

<https://www.nuevomexicoplural.com/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo/>

(B-256) Destaca Agricultura solidez de la industria cárnica nacional y crecimiento del consumo.- Pese al contexto internacional, la industria cárnica nacional se ha consolidado como uno de los pilares del sector agropecuario y ha garantizado el abasto oportuno de proteína animal de alta calidad, saludable e inocua a la población, afirmó el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula.**

<https://imagenagropecuaria.com/2023/consumo-de-carnicos-en-mexico-en-aumento/>

Exigen agricultores guanajuatenses a titular de la SADER respuestas por falta de subsidios energéticos.- Productores agrícolas de todo el estado aprovecharon la presencia del **titular de la SADER Víctor Villalobos Arámbula**, para reclamarle las deficiencias en el programa de subsidios energéticos en el que ayer el funcionario federal afirmó un fondo de 1,600 millones de pesos para apoyarles con el pago de la electricidad generada por los pozos de riego.

<https://noticiasradioirapuato.com/2023/06/09/exigen-agricultores-guanajuatenses-a-titular-de-la-sader-respuestas-por-falta-de-subsidios-energeticos/>

Entrevista a Kenneth Smith, especialista en comercio exterior, sobre las consultas solicitadas por EU y Canadá en tema de maíz transgénico

Kenneth Smith:

Comentó que se está pidiendo una respuesta directa por parte de EU y ahora Canadá, quien se suma como observador señalando que se preocupa por los ataques de México en contra de la biotecnología agrícola, ya que produce canola. Señaló que cualquiera de los miembros el T-MEC puede llevar a otro a un panel cuando se implementan medidas que tengan un impacto negativo en el comercio; el hecho de que México argumente que no hay daño comercial no justifica el imponer medidas futuras que restrinjan el uso del maíz; no hay una razón justificada con base





en ciencia para restringir el uso y si no se tiene esta justificación, no se puede imponer barrera, y cualquier restricción puede ser considerada una violación al tratado. Detalló que es una cuestión que se ha debatido a nivel internacional desde finales de los años 90 y en México se han consumido granos de este tipo durante casi 30 años sin afectaciones al medio ambiente y la salud, además de contar con trazabilidad de los mismos, con mecanismos adecuados y sin necesidad de implementar el decreto. Destacó que al tener compromisos internacionales basados en las mejores prácticas se busca tener mejores relaciones en el juego de las relaciones comerciales; México depende de los 17 millones de toneladas de maíz amarillo proveniente de EU a los años y si se ponen restricciones, se contribuirá al incremento del precio en los granos y en la carne. Añadió que la secretaria de Economía Raquel Buenrostro y el **secretario de Agricultura Víctor Villalobos** han intentado impulsar soluciones y en la fase de discusión con EU, México puede hacer modificaciones al decreto para eliminar cualquier mención de restricción al uso del maíz permitiendo que quede un documento que enuncie la intención de llevar a cabo análisis domésticos a las organizaciones sin imponer restricciones.

Radio - Análisis Superior (90.5 Mhz. FM) 20:17 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=103775404>

Campesinos lamentan retroceso en precio de trigo.- Luego de una reunión en Palacio Nacional, entre el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula** el gobernador Alfonso Durazo y productores del Valle del Yaquí y Fuerte Mayo, en el sur de Sonora, los representantes de agricultores y campesinos lamentaron que en lugar de avances, hubo retrocesos en los acuerdos por el precio de garantía del trigo cristalino. Los productores agrícolas piden un precio de garantía de ocho mil pesos por tonelada de trigo cristalino, pero la oferta del Gobierno y la industria es de 310 dólares por tonelada (5 mil 357 pesos, al tipo de cambio actual); además estaba la oferta de un apoyo extra de 200 pesos por tonelada, }justamente en este punto ocurrió el retroceso. **Excélsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000913nc.pdf

¡TIENEN MELLO! Debido a que esta semana se reunirán los integrantes de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras con autoridades del gobierno federal, confían en que los detenidos Minervo Cantor Peña, Abraham Cabal Pulido, Crisanto Valiente Miramón, Cirio Ruiz Gonzales y Viridiana Breton, ex alcaldesa de Ixhuatlán del Café, obtengan la libertad por parte del juez de control del distrito de Huatusco. “Lo primero que deben hacer es intervenir ante el Secretario de la **SADER, Víctor Villalobos**, el gobernador del estado de Veracruz y el Secretario de Gobierno para que no sigan diciendo que los acusados deben ponerse de acuerdo con AMSA para reparar los daños”.

<https://www.notiver.com.mx/tienen-mello-4/>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex





¿Habías escuchado de los microorganismos del suelo?

Éstos juegan una función muy importante en la salud de los suelos pues influyen varios aspectos del suelo y cada uno desempeña diferentes actividades.

Clic aquí: <https://bit.ly/3oNmV7n>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1667335773102968833?cxt=HHwWgsDU0afDyKMuuAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

En el Centro Nacional de Investigación Disciplinaria Agricultura Familiar del @inifap se realizan investigaciones en respuesta a la problemática y condiciones extremas de los sectores agrícolas, pecuarios y forestales.

<https://bit.ly/3oNmV7n>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1667320673369223168?cxt=HHwWgMCz7bHUwaMuAAAA

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

En reunión de trabajo con el gobernador @AlfonsoDurazo@Segalmex_Mex y productores de Trigo de #Sonora revisamos avances en el proceso comercial actual de trigo y acordamos acciones futuras, de cara al siguiente ciclo productivo en favor de los agricultores de la región.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1667299537516646400?cxt=HHwWgMDSvY-GuKMuuAAA>

SECRETARÍA

(B-259) Impulsan cultivos básicos con fertilizantes gratuitos en la Ciudad de México

En nueve alcaldías de la Ciudad de México, donde las actividades agrícolas aún se realizan de manera tradicional, el programa Fertilizantes para el Bienestar ha beneficiado, por primera vez, a más de dos mil 800 productores de maíz, frijol y milpa.

[Impulsan cultivos básicos con fertilizantes gratuitos en la Ciudad de México - Lado.mx](https://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-cultivos-basicos-con-fertilizantes-gratuitos-en-la-ciudad-de-mexico/)

<https://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-cultivos-basicos-con-fertilizantes-gratuitos-en-la-ciudad-de-mexico/>

<https://hojaderutadigital.mx/impulsan-cultivos-basicos-con-fertilizantes-gratuitos-en-la-ciudad-de-mexico/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/43209/intensifica-agricultura-labores-para-diversificar-mercados>

<https://www.buoperiodistico.com.mx/impulsan-cultivos-basicos-con-fertilizantes-gratuitos-en-la-ciudad-de-mexico/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/43209/intensifica-agricultura-labores-para-diversificar-mercados>

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/09/impulsan-cultivos-basicos-con-fertilizantes-gratuitos-en-la-ciudad-de-mexico/>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1667382783969304577>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1667301842513174531>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1667277900372951040>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=797125825165016&set=a.556144725929795>





(B-258) Intensifica Agricultura labores para diversificar mercados

Con el objetivo de garantizar la disponibilidad de alimentos de la canasta básica a precios accesibles, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** revisó sus protocolos para responder de manera más ágil y expedita al sector productivo nacional que requiere de materias primas para procesar alimentos y a los distintos socios comerciales interesados en el intercambio de productos agroalimentarios con México.

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-intensifica-labores-para-diversificar-mercados/>
<https://hojaderutadigital.mx/intensifica-agricultura-labores-para-diversificar-mercados/>
<https://www.periodicomitierra.mx/intensifica-sader-labores-para-diversificar-mercados/>
<https://www.voragine.com.mx/2023/06/09/intensifica-agricultura-labores-para-diversificar-mercados/>
<https://www.buroperiodistico.com.mx/intensifica-agricultura-labores-para-diversificar-mercados/>
<https://diariocambio22.mx/campo-mexicano-intensifica-labores-para-diversificar-mercados/?fbclid=IwAR2wzRrSN9rPFmlqTAdgPpwHmGXivEoT2Cs1Kd-0oFWc47PUE4Vh3CJM2aw>
https://agendadeldesarrollosocial.com/intensifica-agricultura-labores-para-diversificar-mercados/?fbclid=IwAR3CCn5dM5B9ztVhuKyXI_IHh9hQZ_VM2zzTxUSU07NLjHa8wC-HZ4QmKE0
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/532353/Agricultura-en-Mexico-Intensifica-Agricultura-labores-para-diversificar-mercados.html>
<https://diariocambio22.mx/campo-mexicano-intensifica-labores-para-diversificar-mercados/>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1667271454591787013>
<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1667270349455515649>
<https://twitter.com/Cambio22info/status/1667271514775846913>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1667263418443747347>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=797117191832546&set=a.556144725929795>

Entre México y Perú.- El presidente López Obrador no solamente disfruta la polémica y la confrontación a nivel local, también se da su tiempo para pelearse a la menor provocación en el ámbito internacional. Pareciera que el primer mandatario se alimenta de sembrar odio, rencor, tratando de descomponer relaciones bilaterales de años, además de como siempre y fiel a su estilo, descalificar a quien no piensa como él. En sus críticas pareciera que se está proyectando, es claro que muchos mexicanos piensan que es mucho pueblo para tan poco gobierno. Para muestra un botón, el fraude en **SEGALMEX**, cuando se dijo que ya no habría corrupción, y el desabasto de medicamentos, muy distante a lo que se prometió de estar a la altura de Dinamarca. **Siempre, 31**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000334nc.pdf

Superpeso derriba precio del aguacate.- El aguacate es el producto con mayor relevancia en la celebración del 5 de mayo, porque es el ingrediente esencial para la preparación de guacamole, el cual es prácticamente obligatorio en esta fecha", de acuerdo con la startup agrícola ProducePay. Con una producción superior a las 23 millones de toneladas por año, México es el principal generador y exportador de aguacate del mundo, explica la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000847nc.pdf





Inicia la 2a Feria de Productos Sustentables, en la Macroplaza de la alcaldía Iztapalapa.- La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a través de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), en coordinación con la alcaldía Iztapalapa, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la Secretaría del Bienestar, realizan la segunda edición de la “Feria de Productos Sustentables” en la Macroplaza de la alcaldía Iztapalapa, Ciudad de México, del 9 al 11 de junio. Participan 144 productores de los estados de Baja California, Campeche, Ciudad de México, Chiapas, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán.

<https://www.tallapolitica.com.mx/inicia-la-2a-feria-de-productos-sustentables-en-la-macroplaza-de-la-alcaldia-iztapalapa/>

Cebolla chihuahuense cultivada con medidas de higiene y garantía de inocuidad.- Como resultado del compromiso del sector cebollero de Chihuahua para preservar los altos estándares de inocuidad en la producción y comercialización de la hortaliza, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)** certificó durante el último año 36 unidades de producción en Sistemas de Reducción de Riesgos de Contaminación (SRRC), de las 99 que operan en el estado. El reconocimiento brinda garantías a los consumidores mexicanos y a los socios comerciales de que la cebolla chihuahuense fue cultivada y empacada bajo procesos adecuados para minimizar la presencia de contaminantes físicos, químicos o microbiológicos en la hortaliza.

<http://www.2000agro.com.mx/agroindustria/cebolla-chihuahuense-cultivada-con-medidas-de-higiene-y-garantia-de-inocuidad/>

Campos fértiles y gas natural.- México, a pesar de los grandes retos económicos que tiene enfrente, tuvo un incremento sumamente interesante en la producción agrícola, un superávit de exportaciones en el orden de los 4.6 MMDD en 2022, logrando una cifra récord de los 19.3 MMDD, según datos de la **Secretaría de Desarrollo Rural (SADER)**. Con independencia de que los pequeños productores han sido los más golpeados por las políticas agrícolas emprendidas por la **SADER**, este crecimiento sustancial en las exportaciones agrícolas tiene un concentrado importante de facturación en los grandes consorcios nacionales e internacionales agroalimentarios, mismos que hacen un enorme despliegue de tecnología aplicada para la eficiencia de los cultivos.

<https://directoriopemex.com/consultas/notas-informativas/campos-fertiles-y-gas-natural>

AGRICULTURA

Acción anticipatoria ante la llegada de El Niño.- El Niño es un fenómeno natural caracterizado por el calentamiento anormal de la temperatura superficial del mar en el océano Pacífico ecuatorial central y oriental, Durante los episodios de El Niño, los patrones normales de precipitación y de circulación atmosférica tropical se ven perturbados. Las personas que dependen de la agricultura y los medios de vida rurales se encuentran entre los más afectados en términos sociales, económicos y ambientales, con serias implicaciones en la seguridad alimentaria y nutricional de las familias. **Excélsior, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000868nc.pdf





Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia presentó el Atlas de Trabajo Infantil .- La Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, que preside la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), presentó el Atlas de Trabajo Infantil, en coordinación con la asociación Save the Children, el cual tiene como objetivo localizar los factores de esta problemática y servir como fundamento para la creación de leyes y el diseño de políticas públicas a favor de la infancia. Detalló que la mayor concentración del trabajo infantil se realiza en los sectores agropecuario, de servicios y comercio, y las entidades con mayor prevalencia son Chiapas, Oaxaca y Michoacán.

<https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-derechos-de-la-ninez-y-adolescencia-presento-el-atlas-de-trabajo-infantil/>

Impulsan mujeres productoras el campo jalisciense.- Como parte de las actividades de esta iniciativa - a cargo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco), la Secretaría de Igualdad Sustantiva para Hombres y Mujeres (SISEMH Jalisco) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) con apoyo del Gobierno de Irlanda- titulares y representantes de estas instancias visitaron a las agrupaciones de mujeres para escuchar los avances de sus proyectos productivos.

<https://www.periodicomitierra.mx/impulsan-mujeres-productoras-el-campo-jalisciense/>

Se prepara Durango para el estiaje.- Una de las principales encomiendas de la administración del Gobernador Esteban Villegas Villarreal, es tomar acciones para rescatar el campo, mitigar el impacto de la sequía y apoyar al sector agropecuario, por ello la distribución del programa emergente de suplemento alimenticio en beneficio de los ganaderos del estado. El secretario de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Ricardo Navarrete Gómez, refrenda el compromiso del gobernador Esteban Villegas Villarreal, de apoyar a los productores en esta temporada de estiaje, esperando que las beneficiosas lluvias lleguen pronto.

<https://www.periodicomitierra.mx/se-prepara-durango-para-el-estiaje/>

Arranca entrega de 12 mil bolsas de semillas.- Cumpliendo los compromisos con los campesinos del municipio y por segundo año consecutivo, el presidente municipal Robertony Orozco Aguilar, dio inicio con la entrega de 12 mil bolsas de semillas certificadas de maíz de la marca DEKALB-390 en beneficio a igual número de productores como impulso agrícola para el rescate al campo.

<https://diariodechiapas.com/ultima-hora/arranca-entrega-de-12-mil-bolsas-de-semillas/>

Pequeños productores de leche viven crisis en SLP por bajos precios del producto.- Los ganaderos productores de leche en San Luis Potosí están en crisis, entre la comida, el cuidado y el trabajo que se requiere para ordeñar vacas y no ver resultados, mencionan que se acerca cada vez más el día de su retiro en el negocio. Aunque estos son los meses de mayor producción debido a que hay más forraje, es inevitable realizar un gasto extra por comida, por lo que mencionan sentirse agradecidos de tener cultivos de alfalfa. Sin embargo, no es la misma historia para los demás lecheros.

<https://www.adn40.mx/mexico/san-luis-potosi-ganaderos-denuncia-bajos-precios-leche>





Veracruz, segundo lugar nacional en producción de café.- El estado de Veracruz se ubica en el segundo lugar nacional en producción de café con 242 mil 804 toneladas y con un valor de mil 845 millones 568 mil pesos de acuerdo a los recientes datos del Censo Agropecuario proporcionado por el INEGI. Lo anterior lo informó el secretario de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca del Estado de Veracruz (SEDARPA) Evaristo Ovando Ramírez quien agregó que la caficultura es una de las actividades más relevantes del sector primario de la cual depende más de 85 mil familias.

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/veracruz-segundo-lugar-nacional-en-produccion-de-cafe-389254.html>

PESCA/ACUACULTURA

Atención al sector pesquero en México.- Los recursos marinos son vitales para la economía del país, y el sector pesquero en México es responsable de gran parte de las capturas que se obtienen en los mares del país. Sin embargo, esta actividad también puede tener impactos negativos en los ecosistemas marinos y en la población que se dedica a ella. Por ello, se hace necesaria la atención y regulación adecuada para lograr un equilibrio entre el aprovechamiento de los recursos y la conservación de los ecosistemas.

<https://columnadigital.com/atencion-al-sector-pesquero-en-mexico/>

Pesca industrial pone en riesgo la estabilidad del ecosistema marino.- En los últimos años, hemos sido testigos de una creciente preocupación por el estado de nuestros océanos y de la vida marina que lo habita. La pesca industrial ha jugado un papel importante en esta preocupación, ya que la sobrepesca y la explotación desmedida de los recursos naturales han puesto en peligro la salud y el equilibrio de los ecosistemas marinos, al igual que el bienestar de miles de comunidades ribereñas. Ante esta problemática, surge la pregunta: ¿deberíamos cerrar las aguas internacionales, también conocidas como alta mar, a la pesca industrial, donde cada año se capturan cerca de 10 millones de toneladas de pescado?

<https://www.elsoldemexico.com.mx/doble-via/ecologia/pesca-industrial-pone-en-riesgo-la-estabilidad-del-ecosistema-marino-10191048.html>

APICULTURA

Contra el aniquilamiento sistemático de abejas.- En un solo día en diversas comunidades del municipio de Hopolchén, Campeche, se encontraron millones de abejas muertas. No ha sido la única vez, pues desde hace más de una década se vive en esta región una grave crisis ambiental como consecuencia directa de la deforestación inmoderada y el uso excesivo de agrotóxicos. **La Jornada, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000627nc.pdf

Amparan a mieleros contra fumigaciones.- Ante la muerte de abejas en San Francisco Suc Tuc y Cruceo Oxá por el uso del plaguicida Fipronil, prohibido en Europa, pero que en México se sigue usando, y ante





la vulnerabilidad, el Juzgado Segundo otorgó suspensión provisional, primera en su tipo en el país que obliga a las autoridades a parar las fumigaciones, informó Leyda Aracely Pech, del Colectivo Comunidades Mayas de Hopelchén. El amparo fue presentado el 19 de mayo, en el Día Mundial de las Abejas, por la omisión de responsabilidad de las autoridades, que debieron garantizar y proteger a las abejas, porque en los últimos meses ha estado ocurriendo la muerte masiva de los insectos en Hopelchén.

<https://tribunacampeche.com/local/2023/06/09/amparan-a-mieleros-contra-fumigaciones/#:~:text=El%20amparo%20fue%20presentado%20el,de%20los%20insectos%20en%20Hopelch%C3%A9n>

COMERCIO EXTERIOR

Canadá se suma a reclamo por maíz.- Canadá se unirá a las consultas de solución de controversias entre Estados Unidos y México sobre el maíz genéticamente re modificado como tercera parte, dijo el viernes el gobierno canadiense, Washington solicitó las consultas la semana pasada avanzando hacia una disputa comercial en pleno en el marco del acuerdo comercial de Norteamérica. "Canadá comparte la preocupación de Estados Unidos de que las medidas de México no están respaldadas científicamente y pueden perturbar innecesariamente el comercio en el mercado norteamericano", afirmaron en un comunicado conjunto Marte Claude Bibeau, ministra canadiense de Agricultura, y MaryNg, ministra de Comercio Internacional. **Excélsior, 12 / El Universal, 1 / La Jornada, 1 / La Prensa, 1 / Reforma, 1 / El Sol de Toluca, 18 / Milenio, 17 / La Razón, 1 / El Sol de México, 1 / El Heraldo de México, 4 / Diario Basta, 5 / La Crónica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000912nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000849nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000817nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000719nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000680nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000611nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000553nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000492nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000404nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000353nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000216nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000215nc.pdf

<https://www.contrareplica.mx/nota-Canada-se-une-a-EEUU-en-su-disputa-contra-Mexico-por-el-maiz-transgenico-20239610>

ABASTO/PRECIOS

Sancionar para frenar los abusos en precios.- Una de las soluciones para frenar el incremento excesivo de los productos básicos prácticamente cada semana, sería que los representantes populares legislaran al respecto, imponiendo sanciones económicas a los comerciantes o empresarios que incurran en este tipo de prácticas. Dante León Ortega, profesor-investigador de la Facultad de Economía de la





Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), consideró que el problema del abuso de precios no se podrá resolver únicamente a través de "buena voluntad". **El Sol de Toluca, 5**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000505nc.pdf

CONTINGENCIA

Más de 7 hectáreas afectadas por incendios en ranchería de La Paz.- Han pasado más de 18 horas desde que se registró un incendio en las inmediaciones del rancho "La Esperanza" a espaldas del Aeropuerto Internacional de La Paz. El fuego arrasó con pastizales secos y vegetación semi desértica en una radio de 10 metros, afectando una gran parte de hectáreas de siembra y cosecha sobre un camino alterno para el paso de tractores y transportes de agricultura y ganadería.
<https://tribunademexico.com/mas-de-7-hectareas-afectadas/>

FERIAS/EXPOSICIONES

Expo Feria Castaños 2023.- En el municipio de Castaños, Coahuila, ya huele a fiesta, ya que del 25 de mayo al 18 de junio tendrá lugar su Expo Feria 2023, misma que se anuncia como una de las más completas y atractivas de los últimos años. En la región se come carne asada, carne seca, cabrito al pastor, tortilla de harina, pan de maíz, chile y buñuelos.
<https://www.dondehayferia.com/expo-feria-castanos-2023>

COVID 19

Crece la tasa de suicidios en América tras el covid 19: OPS.- América enfrenta una crisis de salud mental, afirmó el director de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Jarbas Barbosa. Con la pandemia de covid-19, esta zona "se ha visto gravemente afectada", pues aumentaron los padecimientos en este ámbito, como ansiedad y depresión, pero también el suicidio. El estudio Una nueva agenda para la salud mental en la región de las Américas señala que en el continente cada año mueren casi 100 mil personas por suicidio, mecanismo que no sólo afecta a quienes se quitan la vida y sus familias, sino también a comunidades enteras. **La Jornada, 28**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000616nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Recibe 63% menos Gobierno por petróleo.- En los primeros cuatro meses de este año, los ingresos petroleros transferidos a la Tesorería de la Federación para cubrir el Presupuesto de Egresos cayeron en 62.8 por ciento a tasa real anual ante una caída del precio del crudo. **Reforma, PP y 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000671nc.pdf





Advierten a corcholatas sobre actos anticipados.- Los aspirantes presidenciales de Morena deberán cumplir con la ley, independientemente si dejan de ser servidores públicos, advierte la presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, Claudia Zavala. **El Universal, PP y 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000845nc.pdf

Imputan 37 cargos a Trump por arriesgar la seguridad de EU.- Fiscales federales presentaron ayer una acusación de 37 cargos contra el ex presidente Donald Trump, bajo el argumento de que puso en peligro la "seguridad nacional" de Estados Unidos al quedarse, después de abandonar la Casa Blanca en 2021, con documentos confidenciales en su mansión de Mar-a-Lago, en Florida, algunos de ellos con secretos nucleares sensibles y otros que detallan las posibles vulnerabilidades del país a un ataque militar. **La Jornada, PP y 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000819nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO: hay relevo, me voy tranquilo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que se puede ir tranquilo porque cualquiera de las corcholatas presidenciales tiene capacidad de sustituirlo y garantizar "continuidad con cambio". A 48 horas de que se lleve a cabo el Consejo Nacional de Morena, donde definirán los tiempos y el método para los aspirantes presidenciales rumbo a 2024, el Mandatario respondió así a la arenga de sus seguidores que le pedían se quedara seis años más. "Me voy tranquilo por dos o tres razones: primero, porque soy partidario del sufragio efectivo no reelección, soy maderista. **El Universal, 7**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000882nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Sociedad elegirá a su candidato por primera vez.- Por primera vez en México habrá una elección primaria para definir un candidato presidencial ciudadano. Este proceso, organizado por el Frente Cívico Nacional (FCN), se realizará el 27 de agosto y estará abierto a cualquier persona, incluso a políticos. De acuerdo con Amarlo A vendarte, consejero del FCN, el ganador será inscrito en el mecanismo que la alianza Va por México determine para seleccionar a su candidato para 2024. **Excélsior, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_10062023/10062023000718nc.pdf

